
 

 

会議の開催概要 

１ 会議の名称  令和５年度 第３回東条学園小中学校 学校運営協議会 

２ 開催日時 令和５年８月２４日（木） １５時３０分から１６時３０分まで  

３ 開催場所 東条学園小中学校 １階会議室101 

４ 会議内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会   あいさつ 
【会長】・本会が児童生徒のために私たちができることを勧めたいと思い

ますので、良い知恵を出していただきご協力ください。 
【校長】・見守り活動について県の広報誌にて紹介されました。 
    ・地域の方より絵画の寄贈がありました。 
    ・次年度に向けたPTCA組織について地域一体となり進めていきた

いと考えています。忌憚のないご意見を出していただきたいと
思います。よろしくお願いします。 

 
 ２名の委員が欠席ですが、「加東市立学校における学校運営協議会の設
置等に関する規則」第10条の2項に定める委員の半数以上の出席用件を満た
しておりますので、本学校運営協議会が成立していることを宣言します。 
 議事に入ります。進行は委員長お願いします。 
 
２ 議事 
（１）報告事項① 法面花壇について 
  ６月２５日にPTA役員の方にも手伝ってもらい、土入れを行った。８月
７日学園会中央委員によるコスモスの種まきを行った。１０月から１１
月に咲くように楽しみにしている。 

 
（２）報告事項② コスモス花いっぱい運動について 
  ８月７日に全校生へ中央委員作成の主旨チラシとともに配布した。 
  ９月初旬に各地区へ種を配布したい。家庭や地域にもコスモスの花が
咲く活動を続けていきたい。 

 
（３）報告事項③ 「６・７月の教育活動」について 
  次第に付け加えて説明する。以下、次第に付け加えたものとして、バ
ドミントン部および卓球部が東播大会へ。バドミントン部は、県大会へ
も出場した。７月３０日に東播吹奏楽コンクールで金賞受賞。７月３１
日「いじめ防止KATOプロジェクト」に２名の生徒が参加。８月１０日
「市内四校交流会」に中央委員が参加し、SNS５か条など検討を行った。
８月１７日「未来をひらく少年会議」にオンラインで参加した。 

（４）報告事項④ その他 
  第３次植栽計画について、登坂に桜の木を植える予定。 
 
 
３ 協議事項 
（１）第１号議案「東条学園応援サポーター」について 
  ・資料(1)および(2)について、これまでもたくさんの地域の方にサポ

ーターとして学園を支えていただいている。それらの方々に登録し
ていただきながら、組織だって誰がおられるのか見える化を図りた
い。地域の方々に登録していただくことで、依頼などがスムーズに
できればと考えている。登録用紙を地域に配布し、第１次募集を10
月末に、第２次募集を11月ころにしたい。 

 
 質問はありませんか。支援内容について、自分に合ったものを考えてい
ただいて、みなさん何卒、参加していただきたい。 
 第１号議案について、全委員から承認されました。 



 

 

（２）第２号議案「PTCA組織づくり」について 
  ・資料(3)をもとに学校運営協議会について説明した。 
  ・資料(4)のQ&AのなぜPTCA組織に変更するのかを説明した。学校と地

域、保護者が一緒になって学校を支えるもの。従来のPTAに地域
（Community）を加えたものがふさわしい。 

  ・保護者、学校を取り巻く社会的環境が変化している。子どもたちの
情報に触れる条件も変化している中で、組織全体を改革していく必
要がある。ただし、子どものことを一番よく分かっておられるのは
保護者の方であり、これまで同様に中心になっていただきたい。 

  ・資料(5)(6)について、役割や組織について説明した。 
  ・PTCA会長は、学校運営協議会会長が就任する。副会長には保護者の

代表者、理事に保護者代表２名および学校運営協議会副会長、協働
活動推進員、顧問（校長）、教頭３名をもって組織する。 

  ・各部会については、資料(5)PTCA組織図を参照。保護者の委員と地域
からの委員で部会を構成する。 

  ・PTCA規約については現在、案として作成中のため、改定が確定次第
公開することとする。 

  ・組織改革を進めていくことを承認いただければ、地域からの委員に
ついて今後、本協議会からも推薦していただきたい。学校、PTAとと
もに一緒に考えていきたい。 

 
 子どもの教育については、学校任せではなく地域も入る、それも強引で
はなく、手助けになるようにしていきたい。みんなで協力をしていければ
よいのではないか。 
 第２号議案については、方向性について承認された。次回の協議会で最
終承認される予定である。次回までによく検討しておいていただきたい。
何卒、ご理解をよろしくお願いしたい。 
 
〔委員からの質問〕 

  ・ハード面はすごく理想的でとてもよい。企画運営委員会の理事に占
める保護者の数が少なくなる。保護者理事に負担が偏るのではない
か。人数については検討する必要がある。 

  ・PTCA副会長（保護者代表）の選出の方法をこれを機に改める方向で
考えてほしい。今までの選考方法では、主体性が生まれない。 

  ・これまでは学校の応援をしたいときに、誰に相談していいかわから
なかった。このような組織ができると相談しやすくなる。 

  ・学級委員の選出についても、規約で男女がなくなるので検討してい
く方向で考えていく。 

 次回までに様々な意見を汲み取り、方向性を出して決定したい。 
 
（３）第３号議案「今後の学校行事」について 

①体育大会について 資料(7) 
・本年度は、全学年大グランドで実施する。 
・リレーがなくなった理由を知りたいと保護者から意見がある。 
回答：全校生で実施するため、午前中開催は不可能であり、プログラ

ムの精選が必要。そのときに、ステージの表現活動と協力して
できる競技は基本的に残す方向で検討し、リレーを削除した。 

  ・１日開催は体力的に難しい。日程についても総合的に判断する必要
があり、午後１時間程度とした。 

②学園祭 
  ・本年度は、コスミックホールで合唱の部を実施する。 

③マラソン大会 
  ・本年度は、平日開催で地域の道路をコースにする。 
 
第３号議案について、全委員から承認されました。 



 

 

  

４ 閉会   あいさつ 
【副会長】・後期課程生徒は猛暑の中、部活動など自己研鑽している様子

がみられ、前期課程児童は地域行事などへの参加ができた夏
休みだった。これｋらも安全で安心な学校生活が送れるよう
にお願いいたします。 

５ 傍聴者数 ０人 

６ その他 

 

出席委員 １５人、顧問 ０人 

欠席委員  ３人 


